
Méditation du 30ème dimanche du temps ordinaire 
Marc ch: 10, 46b-52

Bartimée, oui, c’est à toi que je m’adresse!
Pourquoi es-tu né au début de notre ère ?
Pourquoi avoir vécu en même temps que Jésus de Nazareth ?
Si tu avais attendu l’an 2000,  certainement tu aurais participé à la belle fête du 
sport , organisée cette année à Paris, je veux dire les J.O.

A ton époque les sourds,  les aveugles,  les lépreux,  les malades mentaux , les 
boiteux, les manchots et bien d’autres handicapés étaient considérés comme des 
parasites, des paresseux et pire encore:
«  des enfants   du péché, du diable….. » 
Même les parents les abandonnaient, les ignoraient.
Toutes ces personnes sont isolées ou exposées aux carrefours des routes, là elles 
attendent qu’on leur donnent un bout de galette et un verre d’eau !!

Cet été , lors de la retransmission des jeux handisports, je ne pensais pas à toi, 
Bartimée , je te demande pardon !
Mais en acceptant de prendre la parole ce soir, c’est ton image et ta vie qui me sont
revenues en mémoire.
Le match de foot, joué par les malvoyants : le silence était obligatoire, afin que les 
joueurs entendent le joyeux grelot tinter dans le ballon.
Un autre sport m’a impressionné : le 5000 um . Chaque participant est relié à son 
tuteur ou coach par une cordelette , afin que le sportif reste dans son couloir sans 
gêner des autres
Quelles prouesses !!!!
Tous ces sportifs ont été fêtés, médaillés, ont fait la Une des journaux.
Un bémol , leur prime était moindre que celle des "vrais" sportifs!

Pourquoi Bartimée , ta rencontre avec jésus nous parle encore aujourd’hui ?
Pourquoi l’Église garde ton souvenir ?
Nous sommes tous un  peu handicapé (handicap visible ou invisible)
Bartimée puisque tu demandes de retrouver la vue , c’est que tu a connu la lumière
du soleil et du jour.
Bartimée tu es né dans une famille normale. Ta maman t’a appris à parler, à 
manger, et surtout à connaître la bible, elle t’a raconté les passages de la bible où il
est question des prophètes, de  la venue du Messie, et tu as retenu les psaumes 
où l’homme crie , pleure et remercie.
Puis un jour tes parents te mettent à la porte, tu étais devenu aveugle!
Tu n’as plus le droit,de vivre dans la maison, il faut que tu sortes, que tu te 
débrouilles pour survivre  plus personne ne te connaît, tu es devenu un parasite.
Avec ta couverture tu te recroquevilles, sous elle, elle est ta carapace.
Mais voilà , ce matin ,tu es assis sous ton arbre ,mais tu sens, tu perçois une 
rumeur qui enfle, une foule nombreuse qui passe pas très loin de toi,
Tu te poses des questions, qu’est-ce qui se passe ? au milieu de tant de bruit, de 
cris, de rire  tu captes des mots,
Alors tu oses faire savoir que tu  es là.



Tu cries, tu gesticules  …. Mais tu gènes ,on te dit «  tais-toi, ce n’est pas pour 
toi,va te cacher, disparaît ouste »
Mais celui qui remue la foule est comme toi, il entend le moindre bruit insolite Et là, 
Jésus est médusé qui l’appelle par son nom ? Qui a l’audace de perturber sa 
marche ? On t'ordonne de la "fermer"
Mais Jésus n’est pas de cet avis ,:"Non, non dites lui de venir!"
Bartimée entend et hop, il bondit, il quitte sa couverture, sa carapace,.
Je te vois , tu gesticules, tu bouscules tu veux qu’il te voit
Silence de la foule..., de Jésus..., de Bartimée
Puis Jésus; d'une voix calme mais chaude te demande « Que veux-tu que je fasse 
pour toi ? »
Tu es interloqué; "Mais que je retrouve la vue, tu ne vois pas que je suis aveugle?"
La réponse de Jésus est alors entendue  par Bartimée mais aussi par les apôtres 
et la foule  «  "Vas , ta Foi t’a sauvé "

Attention, Dieu n’est pas un magicien, ni un marchand de miracle.
Quand Dieu guérit, il sent que la personne veut changer, collaborer, devenir 
disciple, pèlerin sur le chemin du Seigneur.
Seigneur, dans le secret de ma prière, parfois , je crie,  je te supplie  « change mon 
cœur, mon regard, ouvre mes mains , fais que je marche droit."
Dis-moi : qu’est-ce qui me recroqueville dans ma carapace ? qu’est-ce qui se 
cache au fond de moi  et qui m’empêche d’aller vers les autres, de devenir un 
apôtre ?
Seigneur , fais que je me tienne debout, afin que je me mette en marche.

 Geneviève Richard


